

立ち上がれ鹿妻！力を合わせて！そして一歩ずつ前へ！

学校だより（Web版）

石巻市立鹿妻小学校



2012年5月
<http://www.mediaship.ne.jp/~elskazu/>

「笑顔いっぱいの鹿妻小学校」に

互いのよさを認め合い助け合い、安全に注意して、よく考える子に…共に！

校長 大谷 友宏

平成24年4月1日の人事異動により、校長として赴任して参りました大谷友宏と申します。どうぞ、よろしくお願いします。前任は宮城県志津川自然の家です。現6年生が4年生の時に利用しており、いかだづくりやバナナボートなどの活動を楽しんでもらいました。活動の支援に私も携わりましたので、何かの縁を感じているところです。

さて、平成24年度がスタートし、1か月が過ぎようとしています。今年の春の訪れはゆっくりゆっくり近づいてきました。校庭の桜の花が開いたのは4月末でした。例年にない遅さのようです。それでも、子どもたちはようやく出てきた春の日差しを体いっぱいに浴びて元気いっぱいに生活しております。



4月は出会いの季節です。新しい友達（全校児童340人）、新しい先生との出会い（職員25人）、新しい教室との出会いなどです。出会いはお互いの良いところを発見することでき、自らを成長させてくれます。また、学校の生活は、お互いを認め合い、楽しく過ごせるようになることが大切です。子どもたちは一人一人、すばらしい魅力をもっています。それに、その子でなければできないこともあります。そのよさを認め合うことによって、自分も友達も成長していくものです。すでにその4月は過ぎ、次の段階に進もうとしているところですが、今後もお互いに助け合いながら、「笑顔いっぱいの鹿妻小学校」になるよう、この1年間を頑張ってもらいたいと強く願っています。

鹿妻小学校の本年度の重点努力事項の第一に、「自分の命は自分で守る」という防災教育の充実を掲げています。年間に5回の避難訓練を計画し、その心構えと安全な避難行動に結びつく態度の育成を目的としています。すでに第1回目の避難経路を確認する訓練を実施しました。子どもたちはどの子も真剣な表情で取り組んでいたことがたいへん印象的でした。この後も計画的に訓練を積んでいきますので、その様子をお伝えしていきます。

それとともに普段の生活上の安全指導も充実させていくことが必要であると考えています。学校周辺の自動車の通行状況をみますと最大の注意が必要です。登下校時の歩行とともに自転車走行時の安全確認が重要になります。交通安全教室などで実際の行動について具体的に学ぶとともに、よく考えて行動する習慣を身につけることが大切です。

「よく考える」は「学校の教育目標」にも、「めざす子ども像」にもこの言葉があります。日常の学習活動や生活の中でしっかりと身につけられるようにしていきたいと考えています。また、このことについては保護者の皆様と連携することでより効果を上げていきたいと考えていますので、どうぞ、よろしくお願ひします。

アンコール！アンコール！

4月18日（水），長谷川義史（はせぼん）さんと大友剛（たけぼん）さんの創作劇場「絵本とマジックと音楽の世界」を全校児童で鑑賞する貴重な機会に恵まれました。

はせぼんさんは、模造紙に絵を描きながらオリジナルのお話を聴かせてくださいました。絵本作家ならではのダイナミックなライブ紙芝居とスクリーンに大きく映し出す絵本の読み聞かせ。その見事なパフォーマンスに子供たちはすっかり引き込まれっていました。

また、たけぼんさんが繰り広げる見たこともないマジックショーと音楽の不思議で楽しい時間に浸りました。マジックもさることながら、子供たちはポンプで演奏する鍵盤ハーモニカにびっくり、ピアノと鍵盤ハーモニカの一人二重奏に又びっくりしていました。

二人の素敵な世界に完全に魅了された全校児童は、「アンコール」の大合唱を何回もおくっていました。はせぼんさん、たけぼんさん、鹿妻小学校でボランティア公演をしていただき、本当にありがとうございました。

※注 長谷川さんは、石巻の子供たちのため「ラーメンちゃん」を出版し、本校に学級数分ご寄贈くださった方です。

5月の予定

- 1日（火）代表委員会
- 2日（水）朝会 交通安全教室(1・2年)，個人面談
- 3日（木）憲法記念日
- 4日（金）みどりの日
- 5日（土）こどもの日
- 7日（月）Sタイム 交通安全教室(3～6年)
- 8日（火）クリーンワーク
- 9日（水）運動会全体練習 眼科検診 クラブ
- 10日（木）運動会全体練習 PTA役員会
- 15日（火）運動会全体練習 PTA合同専門部会
- 16日（水）運動会全体練習 カウンセラー相談日
- 17日（木）心臓病検診（1・4年）
- 19日（土）運動会
- 20日（日）運動会予備日
- 21日（月）振替休業日
- 22日（火）弁当の日
- 23日（水）耳鼻科検診（2・4・6年）クラブ
- 24日（木）Sタイム 寄生虫・尿検査回収日
- 25日（金）音楽集会 委員会 集金袋配付
- 29日（火）内科・結核検診
- 30日（水）クラブ



■生活目標

- 『大きな声であいさつを！』
※ 元気に笑顔であいさつできる子になろう。
- 『時間を考えた生活を！』

お願い

緊急時メール配信システム
への登録はお済みですか？

昨年登録された方は自動更新しますので再登録の必要はありませんが、まだ登録なさっていない方は、ご登録くださいますようお願いいたします（卒業生への登録は抹消されています）。

いざという時、いち早く学校からの緊急メールで情報の発信・受信ができるので、大変有効です。5月は、交通安全教室や運動会についての緊急連絡を発信することができます。

2日（水）に予定していた交通安全教室は、天気が心配なので3年生以上の自転車の安全教室は7日に延期して実施することにいたします（低学年は予定どおり実施します）。

低学年は、安全な歩行と横断の仕方を学校周辺の道路で実地訓練をします。中学年は校庭の模擬道路で、高学年は道路で自転車の運転の訓練をします。

児童の交通安全に対する実践力をしっかりと高めていきたいと思います。

5月1か月間は、「自転車月間」として自転車利用者に対する基本的なルール周知や街頭指導を強化し、良好な自転車の交通秩序の実現を目指すことにしています。

昨年は、自転車の対歩行者事故の件数が増加しています。また、自転車乗用中の事故者のほとんどが法令違反をしています。

果たして、子供たちは安全な自転車の運転をしているでしょうか。ヘルメットはいつもかぶっているでしょうか。交通安全協会からいただいたファイルもこの機会にあわせて配付いたしますので、ご家庭や地域でも交通安全にご協力をよろしくお願いいたします。

■保健目標

- 『自分のからだの様子を知ろう！』
※ 持ち物には名前を書きましょう。